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Governo do Paraná valoriza seus municípios de maneira igualitária
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Apenas nesta quinta-feira, 29, o secretário de Estado do Desenvolvimento Urbano do Paraná,
Ratinho Junior, autorizou o início do processo de licitação de investimentos pelo Programa de Apoio
ao Desenvolvimento dos Municípios (PAM) e para outros investimentos, pelo Sistema de
Financiamento aos Municípios (SFM) e, ainda pelo Programa Calçadas do Paraná, para 13
municípios, de diversas regiões, no valor total de quase R$ 9 milhões.

Apenas nesta quinta-feira, 29, o secretário de Estado do Desenvolvimento Urbano do Paraná,
Ratinho Junior, autorizou o início do processo de licitação de investimentos pelo Programa de Apoio
ao Desenvolvimento dos Municípios (PAM) e para outros investimentos, pelo Sistema de
Financiamento aos Municípios (SFM) e, ainda pelo Programa Calçadas do Paraná, para 13
municípios, de diversas regiões, no valor total de quase R$ 9 milhões. Algumas dessas verbas são a
fundo perdido. Mas para aqueles municípios que ultrapassam os critérios dos Programas, de acordo
com o número de habitantes, há contrapartidas que somadas chegam a R$ 463.281,83. 
 
 "Os prefeitos encontram neste Governo as portas abertas, ambiente amigo e todos se sentem
valorizados porque os pequenos são tratados com a mesma cortesia e justiça que os grandes
municípios", afirma o prefeito de Moreira Sales, Luiz Volpato. Já, para o prefeito de Nova América da
Colina, Alexandre Basso, o que mais agrada aos prefeitos é a prioridade aos pedidos. "O
atendimento é ágil e as soluções são quase imediatas. Há uma mudança política que impressiona e
que beneficia toda a população do Paraná", diz.
 
 "Nenhum município sai da SEDU sem atendimento", garante Ratinho Junior, que recebeu em
audiência, nesta quinta-feira, os prefeitos de Nova América da Colina, Alexandre Basso; de
Bandeirantes, Celso da Silva; de Moreira Sales, Luiz Volpato; de Planalto, Marlon Kuhn; de Rio
Negro, Milton Paizini; e de Manoel Ribas, Elizabeth Camilo.
 
 Além deles, também os prefeitos que vieram pedir verbas, pelo Sistema de Financiamento aos
Municípios (SFM), como os de Coronel Vivida, Frank Schiavini; de Reserva, Luiz Vosniak; Iguatu,
Flávio Aparecido Brandão; Maripá, Anderson Bento; Fernandes Pinheiro, Oziel Neivert; de Fenix,
Edwaldo Gomes de Souza; e de Flor da Serra do Sul, Lucinda de Lima Rosa, que entrou para o
Programa Calçadas do Paraná.
 
 Representando o prefeito de Pinhão, Dirceu do Oliveira, esteve com o secretário Ratinho Junior, o
chefe de gabinete do deputado estadual Bernardo Carli, Junior Rodakoski.
 
 Os recursos pelo PAM vão permitir a aquisição de micro-ônibus, retroescavadeira, caminhões - de
lixo, com baú, caçamba e basculante -, veículos - tipo van e kombis -, motoniveladora; e, ainda, para
a construção de módulo policial, de recape asfáltico e urbanização, entre outros benefícios.
 
 CALÇADAS DO PARANÁ - Para o município de Flor da Serra do Sul, da Região do Sudoeste, são
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destinados R$ 300 mil, a fundo perdido, pelo Programa Calçadas do Paraná. A prefeita Lucinda
Ribeiro afirma que o recurso veio em boa hora e que, com pouco menos do que o valor máximo
permitido pelo programa, vai poder implantar calçadas em toda a cidade. "Graças a esse valor
destinado pelo Governo do Estado, via SEDU, vamos colocar calçadas em todas as ruas da cidade.
A população com certeza vai ganhar mais qualidade de vida. Um projeto inédito que eu nunca tinha
visto antes", afirmou a gestora municipal.
 
 A 1ª etapa do Programa prevê que os municípios se comprometam a construir e a readequar as
calçadas em vias pavimentadas e apresentar projetos que contemplem a construção de calçadas
com iluminação, meio fio, revestimento, lixeiras e urbanismo. Para o secretario Ratinho Junior, é um
investimento que prioriza as pessoas.
 
 "Esse projeto, pioneiro no Brasil, garante uma maior acessibilidade para as pessoas. Uma calçada
bem feita, com qualidade, possibilita que uma gestante, um idoso e um cadeirante possam se
locomover com total segurança. Este projeto respeita as pessoas e promove a acessibilidade para
todos", afirmou Ratinho Junior.
 
 OUTROS PROGRAMAS - Para o município de Coronel Vivida, também no Sudoeste, foi autorizado
o processo de licitação para dois caminhões caçambas basculantes com capacidade 12 m3. O valor
financiado é de R$ 480 mil, pelo Programa de Apoio à Aquisição de Máquinas e Equipamentos
Rodoviários para as Prefeituras - PROMAP.
 
 Para o município de Planalto, também no Sudoeste, a SEDU autoriza licitação para a compra de
um rolo compactador vibratório autopropelido, no valor de R$ 290 mil. O máquinário, segundo o
prefeito Marlon Kuhn, vai ser utilizado para compactação de solo, principalmente nas estradas
vicinais.
 
 Mais de R$ 1,478 milhão será destinado para o município de Reserva. A autorização de licitação
está dividida em dois lotes. O primeiro é para a aquisição de uma motoniveladora no valor de R$
583,2 mil. O segundo lote, autorizado pela SEDU, é para a compra de três caminhões caçambas
basculantes, com capacidade de 12 m3 cada, no valor de R$ 894,9 mil. Os recursos são destinados
também pelo PROMAP.
 
 Também pelo PROMAP, para o município de Maripá, na região Oeste, está autorizada a licitação
no valor de R$ 255 mil para a compra de um caminhão caçamba basculante, com capacidade de 12
m3. Do montante autorizado, R$ 10 mil representa a contrapartida do município. Maripá também
recebe recursos do Paraná Urbano, pelo Sistema de Financiamento de Ações Municipais. A licitação
está autorizada pela SEDU para a urbanização das Avenidas Farrapos e General Canabarro. O
projeto, com valor previsto de R$1.018.152,83, contempla a remoção de calçadas, de meio-fio e de
bocas de lobo, além da colocação de novas calçadas, em paver colorido, rampas de acessibilidade,
sinalização, arbustos e floreiras. A contrapartida do município, para este projeto, é de R$ 18.152,83.
 
 O município de Iguatu tem autorizada a licitação no valor de R$ 629.131,06 para a pavimentação,
em CBUQ, de mais de 13 mil m2 de vias urbanas naquela localidade. O projeto prevê a
pavimentação das Avenidas Santa Catarina e Samalia, mais as ruas Paraná, a 13 de Maio, Belém e
a Rio Grande do Sul. Os recursos serão liberados pelo Programa Paraná Urbano, pelo Sistema de
Financiamento de Ações Municipais. A contrapartida a cargo do município é de R$ 29.131,06.
 
 Para a localidade de Fernandes Pinheiro, no Sudeste, está autorizado o processo licitatório para a
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compra de equipamentos rodoviários no valor total de R$ 1.261.900,00. Deste montante, a
contrapartida do município é de R$ 161,9 mil. O processo de licitação está divido em três lotes.
 
 O primeiro é para a aquisição de dois caminhões caçambas basculantes com capacidade de 14 m3.
O segundo lote é para a compra de um caminhão coletor compactador de lixo com capacidade de
10 m3. O último lote, se destina à compra de uma escavadeira hidráulica. Os recursos são
destinados pelo Programa Paraná Urbano, pelo Sistema de Financiamento de Ações Municipais.
 
 AGILIZAR OS PROGRAMAS - Além das audiências na própria SEDU, para agilizar a administração
de programas de interesse da população, o governador Beto Richa passou a Ratinho Junior a
responsabilidade de assinar as ordens de serviços dos investimentos do Programa de Apoio ao
Desenvolvimento dos Municípios (PAM) nas diversas regiões do Paraná.
 
 Assim, desde a última semana, o secretário de Estado do Desenvolvimento Urbano (SEDU),
Ratinho Junior, cumpre também uma intensa agenda pelo interior do Estado para encontros
regionais com prefeitos e lideranças locais. Até o momento são mais de R$ 86,6 milhões que
atendem 263 cidades com 390 projetos. "Isto significa que a SEDU ainda tem R$ 73,4 milhões para
serem aplicados nos municípios e a nossa meta é chegar em 361 cidades", disse Ratinho Junior.
 
 Pelo interior do Estado, esses projetos compreendem compra de terrenos para construção de
casas, obras como capelas mortuárias, cemitério, portal de entrada, ampliação do centro de idoso,
creches, escolas, salas de aulas, pátios de máquinas. E, ainda, usina de asfalto, barracão industrial,
casas populares, ciclovias, calçadas, praças, sede de APAE, postos de saúde, centro de eventos,
pistas de skate, quadra de esportes, módulos polícia, centros comunitários, terminal de ônibus,
rodoviária, ginásio de esporte e clube recreativo, entre outros.
 
 Mas no início de todas as semanas, antes das reuniões no interior, as antessalas e os corredores
da Secretaria do Desenvolvimento Urbano do Paraná ficam lotadas nos inícios de semana dando ao
secretário da Pasta, Ratinho Junior, uma agenda lotada de audiências com prefeitos, vereadores e
deputados das diversas Regiões do Estado.
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